

Louis-Pierre Jenoudet

Un médecin chez les psys

**Un service de médecine générale interne à l'hôpital du Vinatier ?
Oui, et c'est le seul en France. Pour en parler, son fondateur,
Louis-Pierre Jenoudet, retraité depuis peu.**

Louis-Pierre Jenoudet a arpenté les allées et les couloirs de l'hôpital pendant plus de 30 ans. Chef de clinique, il crée et dirige à partir de 1977 le premier service de médecine interne dans un hôpital psychiatrique en France. Une véritable révolution que le docteur Jenoudet aime raconter : « Au début, cette structure était plus proche d'un dispensaire du docteur Schweitzer que d'un hôpital moderne ». Avec le temps, son service a intégré un bâtiment neuf et acquis le respect de ses confrères. Il faut dire qu'avant l'action du docteur Jenoudet, les malades mentaux n'étaient pas soignés pour leurs affections somatiques. « On partait de loin. Pour la première fois, on soignait les malades mentaux comme des gens normaux, alors forcément, on en guérissait beaucoup par rapport à avant ».

Le travail effectué par les équipes du docteur Jenoudet depuis les années 80 a permis à la médecine interne de se développer au sein du Vinatier. « L'idée, c'était de faire de l'hôpital psychiatrique ce que le CHU est à la médecine générale, c'est-à-dire un lieu d'excellence et non pas un lieu de terreur ». Si le pari semble gagner à Bron, ce n'est pas le cas ailleurs. Le service de médecine interne du Vinatier est en effet aujourd'hui encore le seul et unique service de ce type intégré à un hôpital psychiatrique en France. À la retraite depuis le mois de juin, Louis-Pierre Jenoudet n'en a toutefois pas terminé avec le Vinatier en tant désormais qu'enseignant-vacataire... ■

